

URSS, me declararon huésped de los trabajadores de la Unión Soviética y me dijeron que yo mismo eligiera los problemas, las instituciones y las regiones del país que quisiera visitar, en la inteligencia de que los sindicatos pagarán nuestra estancia en la URSS por 20 días, a partir del que yo indicara.- Elegí entonces la Ucrania, el Cáucaso y el Transcáucaso para estudiar: a) la agricultura en gran escala; b) la colectivización del trabajo agrícola; c) la industria minera y metalúrgica; d) la industria del petróleo; e) la industria de maquinaria agrícola; f) la agricultura subtropical, y g) el problema de las nacionalidades.- Pusieron a mi disposición a un camarada inteligente, activo, bien preparado en los problemas generales del país que habla español, y órdenes para usar aviones, trenes, automóviles y barcos.

3. El itinerario sufrió a última hora una modificación: yo pensé terminar mi visita a la URSS en el Puerto de Odesa, en el Mar Negro, y embarcar a Moscú después del viaje de estudio, para cambiar impresiones con los dirigentes del movimiento obrero y para hablar con los compañeros Stalin y los líderes de la Internacional Comunista, ocupados en el VII Congreso en los días de nuestra llegada a Moscú.- Debido a este hecho estoy escribiendo a Uds. desde esta Capital a la que llegamos anoche.
4. Nuestro recorrido por la Unión Soviética, considerando que ha terminado ya, fue el siguiente: Distrito de Leningrado, Distrito de Moscú, Distrito del Este, Distrito Central de la Tierra Negra, República de la Rusia Blanca, República de Ucrania, Región del Cáucaso del Norte, República de Dagestán, República de Aserbaidjan, República de Georgia, República del Cáucaso. En total hemos recorrido 10, 000 kilómetros

